

Tendencia "peligrosa" hacia el proteccionismo: ICC (El Financiero 20/01/12)

Tendencia "peligrosa" hacia el proteccionismo: ICC (El Financiero 20/01/12) Zenyazen Flores Viernes, 20 de enero de 2012 Es necesario asegurar que los bancos puedan financiar el comercio: Jean-Guy Carrier. · PROTECCIONISMO, PELIGROSO En medio de la alta volatilidad e incertidumbre financiera que padecerá la economía mundial en 2012, la Cámara de Comercio Internacional (ICC, por sus siglas en inglés) señaló que hay una tendencia "peligrosa" de los países para recurrir al proteccionismo como mecanismo para afrontar la crisis, y esa estrategia es regresiva respecto de la dinámica global. Jean-Guy Carrier, secretario general de la ICC, señaló que el proteccionismo es tan preocupante que incluso en algunos países podría ser considerado como medida "populista", lo que daría cuenta de una división entre las naciones integrantes de la Organización Mundial del Comercio (OMC), pues aún está en la mesa la discusión de qué tan acertado es contrarrestar los efectos de una crisis cerrando las fronteras. "Por primera vez en 60 años hay un estancamiento de las negociaciones en la OMC, y se corre el riesgo de que esa tendencia se generalice (.) Estas medidas (proteccionistas) no son efectivas y provocan tal regresión que se asemeja a la de otras épocas y que incluso puede llevar a guerras", alertó en entrevista con EL FINANCIERO. El 2012 será un año negativo para las empresas por las limitaciones financieras que redujeron la disponibilidad de financiamiento al comercio, razón por la cual ICC ha sugerido a las economías, principalmente las del G-20, asegurar que los bancos puedan financiar el comercio internacional y generar así un impulso en la economía global. Una nueva encuesta realizada por la ICC y el Fondo Monetario Internacional (FMI) revela un panorama poco favorable para la demanda de productos de financiamiento al comercio en 2012. Y es que 90 por ciento de los encuestados afirmaron que tener menor acceso a crédito y liquidez en sus bancos afectaría sus actividades "en gran medida" o en "cierta medida", lo cual debe ser motivo de preocupación si se considera que durante la crisis financiera de 2008-2009 sólo 50 por ciento hizo estas consideraciones. "El problema es el financiamiento, porque los bancos, particularmente de países desarrollados, tienen problemas para financiar y adquirir créditos", apuntó Carrier. La ICC considera necesario asegurar que los bancos puedan financiar el comercio internacional para tener en esta actividad una fuente de crecimiento global. Grupo Consultivo Carrier, quien radica en Francia, visitó nuestro país con el fin de realizar la primera reunión de lo que será el Grupo Consultivo de la Iniciativa Privada para el G-20, una propuesta de la ICC que funcionará como una plataforma de participación permanente de las empresas de todo el mundo. "México es una economía emergente que forma parte del G-20 y está haciendo un esfuerzo por contribuir. Creemos que México trae nuevas ideas para trabajar constructivamente con el resto de las economías", expresó Carrier, quien fue acompañado de Pierre Froidevaux Chavan, presidente de la ICC México, y Stefano Bertasi, su director de política y negocios. Sobre el caso de México frente a la amenaza de una nueva recesión, Froidevaux Chavan consideró que la situación económica y financiera del país es "razonablemente sana", ya que no está involucrado en el proceso de endeudamiento alto. "México puede presumir de ser una nación con ventajas, además que de alguna forma está aislado de la crisis de la eurozona y de Estados Unidos", coincidieron los representantes de la ICC.